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证券代码：000959                                 证券简称：首钢股份 

北京首钢股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2025-05 

投资者关系活动

类别 

 

 特定对象调研        分析师会议 

媒体采访            业绩说明会 

新闻发布会          路演活动 

现场参观            其他  

活动参与人员 

华创证券 马野、朱涨雨 

交银施罗德基金 谭星星 

首钢股份 乔雨菲、郝成柱、张保磊、杨健 

时间 2025 年 5 月 13 日 10:00—11:30 

地点 北京市石景山区石景山路 68 号公司第十会议室 

形式 电话会议 

交流内容及具体

问答记录 

 

 

1.公司电工钢产品近年来保持增量，市场供需情况如何？ 

答：电工钢作为首钢股份战略产品，在技术创新、产品升级、高

质量、高端供给上保持领先优势，2024 年公司电工钢产量同比增长

约 17%。 

从市场供需看，目前电工钢总体供需呈现结构性变化，普通产品

供大于求比较明显，高端产品供需处于紧平衡状态，未来高端产品

需求仍存在结构性机遇。随着新版《电力变压器能效限定值及能效

等级》国家标准的实施，风电、光伏等新能源变压器能效标准提升，

叠加国家电网加大建设新型电力系统，高牌号取向产品需求将进一

步增加；随着新能源汽车行业发展以及汽车、家电行业消费品以旧

换新等促销费政策的发布，高牌号无取向产品需求保持增量。 

公司将把握国家“双碳”战略推进、消费品以旧换新、变压器能

效标准提升、低空经济发展等对高端牌号电工钢需求持续增长的战

略机遇，抢先布局，力争引领行业发展趋势，满足新一代新能源汽

车、大型发电机组、低空经济、新型电力系统等高端市场需求。 

2024 年，常化酸洗线、连退线等高端硅钢热处理项目全流程贯

通，助力公司高端产品产量创历史新高。其中，高磁感取向电工钢

产量同比提高约 11%，0.20mm 及以下超薄规格高磁感取向电工钢

继续保持国内销量领先；新能源汽车用电工钢产品产量同比增长约

27%。2025 年，随着公司高端电工钢热处理项目相关产线达产达效，

公司电工钢总产量将提升至 220-230 万吨，预计比上年增加约 20 万

吨。 
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2. 公司一季度业绩明显改善，主要原因是什么？ 

答：2025 年第一季度，公司实现归母净利润 3.28 亿元，同比增

长 1449.36%，主要依托公司产品结构优化、内部降本工作以及供销

两端市场变化。 

一是产品结构不断优化。一季度，公司战略产品产量同比增长

12%，其中盈利能力较强的镀锌汽车板、新能源汽车用无取向电工

钢、0.2mm 及以下的取向电工钢产量同比分别增长 15%、28%、20%。 

二是内部降本工作持续深入推进。公司强化铁前一体化平台运

行，迁钢公司、京唐公司坚持经济用料，资源协同互备，聚焦配煤

配矿成本、钢铁料消耗等关键指标对标对表，大力推进固体二次资

源高效利用，铁、钢工序成本持续降低。 

三是供销两端市场变化。今年一季度钢材及原燃料价格总体震荡

下行，原燃料特别是焦煤、焦炭的价格同比降幅略大于钢材降幅，

供销两端同比变化总体增利。 

 

3. 公司未来资本开支计划？环保投入有哪些变化？ 

答：2024 年公司固定资产投资支出 37.64 亿元。公司资本开支不

超过当年折旧与摊销的 50%，2025 年计划支出 41.26 亿元、2026 年

预计与 2025 年持平，主要是近“零”碳排放冶炼高品质钢项目及其

配套 220kV 变电站项目、镀锌高强度汽车板专用生产线等项目以及

钢铁+AI 的数据应用场景等。 

首钢股份是世界上首家实现超低排放的长流程钢铁企业，近年来

公司持续响应国家环保政策，保持环保绩效 A 类评级。环保投入方

面，鉴于公司已经完成主要的改造投资，未来以环保设备维持稳定

运行为主。 

公司未来投资支出计划，将统筹公司继续保持业内细分产品竞争

领先与资产负债结构持续优化进行安排，投资项目聚焦在战略产品

迭代升级所需产线的必要升级改造，聚焦在提高效率的智能制造项

目，聚焦在实现绿色低碳发展的节能改造项目上。 

 

4. 公司折旧较高，后续什么时候能降下来？ 

答：2024 年公司折旧及摊销 80.36 亿元，折旧费用比行业偏高的

主要原因：一是公司下属迁钢公司和京唐公司都是搬迁新建钢厂，

2006 年后主体产线陆续建设，逐步投产并计提折旧；二是近年来公

司对超低排放、智能化、电工钢新产线等投资，对折旧费用也有一

定影响。 

经过多年发展，公司产品的竞争力持续增强、产品结构逐步优化，

资产质量稳步提升。公司采用年限平均法计提折旧，部分冶金专业

设备将达到折旧年限，预期未来公司折旧费用会有一定降低。 

 

关于本次活动是

否涉及应披露重

大信息的说明 

否 
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活动过程中所使

用的演示文稿、

提供的文档等附

件 

无 

 


